

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondientes del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partidos. 5
Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Ha regresado á la Capital el director de este periódico Don Mariano Royo, y desde hoy vuelve á ponerse al frente de la redacción.

Huesca 21 de Agosto.

Luego que el *memorandum* del gobierno español á la Santa Sede, se publicó en el periódico oficial la alocucion que Su Santidad Pio IX pronunció con referencia á nuestra nacion en el consistorio secreto celebrado el dia 26 de Julio último. Asi como dimos un extracto del primero en nuestro número anterior, corresponde hagamos otro tanto de la alocucion, ya que son las manifestaciones de ambas partes por sus respectivos agravios.

Principia haciendo presente los cuidados, consejos y fatigas con que atendió á los negocios eclesiásticos en España la Santa Sede; y recuerda que en el Concordato celebrado en 1851 con la Reina católica D.^a Isabel II, se acordó en primer lugar que la augusta religion católica, con exclusion de otro culto, al seguir siendo la única de la nacion española, debia conservarse como antes en el reino; que la enseñanza fuese en todas las escuelas conforme en un todo á la doctrina católica; que los ordinarios tanto en sus funciones episcopales como en el eger-

cicio de la autoridad eclesiástica y sagradas órdenes, tuvieran la plena libertad consignada en los cánones; y que la iglesia pudiera por derecho natural adquirir nuevas posesiones, siendo su propiedad inviolable en las que tenia ó adquiriese. Todo esto hacia abrigar al Santo Padre la confianza de que, segun su afan, la iglesia católica floreceria de cada dia mas en esta nacion, tan firmemente adicta á la cátedra de S. Pedro.

Empero amargamente admirado de que el Concordato se quebrantara y violara impunemente, hasta con injurias á la iglesia, á los obispos y á la Santa Sede, no solo repugnándolo, sino aun reclamando contra ello la nacion, lamentase haciendo referencia á las leyes y decretos por los cuales se alteran los artículos 1.^o y 2.^o del Concordato; se manda proceder á la venta de los bienes de la iglesia; se prohibe conferir órdenes sagradas y admitir novicias en los institutos religiosos; y por fin se reduce á estado secular las capellanias laicales y otras instituciones piadosas. Estas injurias á la religion y á la iglesia dice le obligaron á reclamar cerca del gobierno español, trayéndole á la memoria lo que en sus letras apostólicas sobre el mismo habia manifestado; esto es, que de violarse aquel, no habria indulgencia en lo tocante á la clausula que declaraba no serian molestados los que poseyeran bienes de las iglesias adquiridos antes del referido convenio.

Se justifica Su Santidad por la salida

de su encargado de negocios, con la conculcacion de la libertad de la iglesia y sus derechos y de la autoridad pontificia; presentando como debida y con óptimo derecho verificada la oposicion de los prelados, aun la de aquellos contra quienes se tomaron medidas violentas; y en virtud de lo que exige el cargo del apostólico ministerio, profiere solemne y públicamente sus quejas y reclamaciones.

Por eso levanta la voz contra lo que la potestad seglar ha egecutado y egecuta coartando la libertad y derechos de la iglesia; y especialmente lamenta la violacion hecha contra el derecho de gentes de un tratado internacional egerciendo violencia contra los obispos y usurpando el patrimonio de la iglesia. Reprueba y declara nulas las enunciadas leyes y decretos, y amonesta á los autores de tantos atentados.

Tributa Su Santidad alabanzas á los venerables arzobispos y obispos que, sin intimidarse ante los peligros, defendieron firme y constantemente su causa; y al clero que con este objeto no dejó de emplear todos sus cuidados. Alaba á los varones legos españoles que, ya con la voz, ya con los escritos, defendieron los derechos de la iglesia, y compadece la condicion en que una nacion que, asi como su Reina, le es tan cara, se halla sumida; rogando porque salga de tal estado.

Hace una digresion refiriendo el estado doloroso en que los principales pueblos católicos de la Suiza se encuentran; oprimida la potestad de la iglesia y la

8 **FOLLETTIN.**

JESSICA LA JUDIA.

La hermosa judia movió su cabeza con cierta expresion de incredulidad, y el resto del dia se mantuvo melancólica y pensativa.

No obstante, la convalecencia de Lozinsky progresaba rápidamente. Una tarde que habia permanecido en el jardin mas tiempo que el acostumbrado, temiendo que el aire frio perjudicase á su salud, Jessica, que hacia algun tiempo evitaba al parecer su encuentro, decidióse á irle á buscar.

Entrando con paso tímido en el bosquecillo, vió al jóven oficial sentado sobre un banco

de césped y teniendo en sus manos un retrato que con gran turbacion reconoció ser el de su rival, el de Malvina. Las miradas melancólicas del jóven se fijaban en él con indecible expresion de felicidad y de amor, y sus labios lo besaban con una especie de frenesí que desgarró el corazon de la pobre jóven. Un suspiro arrancado por la vista de aquel retrato, no tardó en anunciar su presencia.

—Eres tú, Jessica, exclamó Lozinsky volviéndose. Quién me procura el placer de verte, querida amiga?

La tarde está muy fresca, repuso Jessica con voz inmutada, y temo espongas vuestra salud si permanecéis mas tiempo en este lugar.

—Tú tienes la culpa de ello, contestó él chancéandose; me olvidas enteramente y cuando me veo aislado me olvido de mí mismo.

—No estabais solo, replicó la jóven judia, con un acento muy parecido á una queja.

—Tienes razon, amiga mía, tú y Malvina me acompañabais.

—Por lo que respeta á Malvina, lo creo sin dificultad.... debe ser muy querida para vos... Será sin duda una parienta muy próxima.

—No tan inmediata, replicó Lozinsky; es una pupila de mi padre; nos hemos criado juntos cual un hermano y una hermana.

—De esta suerte, dijo Jessica despues de un momento de vacilacion, amais á Malvina como á una hermana?

—Y como á una novia! añadió tranquilamente Lozinsky.

A tales palabras, la jóven, cuyos miembros recorrió un estremecimiento convulsivo, lanzó un grito, porque el veneno que lentamente habia bebido, penetraba hasta el fondo de su corazon.

—Qué tienes, mi querida amiga, gritó Lozinsky asustado; palideces! tiemblas!

autoridad de sus ministros; violada la santidad del matrimonio y juramento; casi extinguidos los seminarios y conventos; usurpada la colacion de beneficios, asi como los bienes; y el clero perseguido.

Concluye ofreciendo sus oraciones y súplicas para que el Dios de las misericordias ayude, defienda y libre a la iglesia oprimida por tantas calamidades, de las adversidades que la afligen.

Digimos en nuestro número anterior, que el Sr. Cardero debía haberse ocupado hasta de los asuntos de oficina del Gobierno de provincia, por hallarse algo indispuerto el Sr. secretario.

Parece no sucedió así. El Sr. Gonzalez dejó de asistir á secretaria el dia que llegó á esta capital el Sr. Cardero, pero al siguiente y los demas que estuvo entre nosotros aquella autoridad, el Sr. Gonzalez se ocupó de los negocios de su incumbencia con la actividad que le caracteriza y llevado de los mejores deseos, aun á costa de su salud, un tanto quebrantada en los dias anteriores.

La faccion, cuyos planes no conocidos aun, tienen en alarma á los pueblos de Cataluña, ha vuelto á dar señales de vida. En la Conca de Tremp han aparecido algunos hombres armados; pero en seguida se ha levantado un somaten que les obligará á ocultarse en los montes, pues no es creible traten de resistir á las numerosas fuerzas que hay en el Principado y que al menor aviso se ponen en movimiento.

Si fuera cierta la noticia que publica un periódico de Málaga, deberiamos creer que no escarmentados todavia los carlistas, se proponen tambien probar fortuna en el Mediodia de España. Dicho periódico, que es *El Correo de Andalucia*, asegura tener fundadas sospechas del desembarco, cerca de la villa de Nerja, de los cabecillas carlistas Arévalo y Sarriá Arteaga, confirmando esta suposicion el haberse hallado en aquella costa una lancha enteramente abandonada que se cree es del falucho contrabandista *Napoleon*, de cuyo buque deben haber desembarcado: se añadia igualmente estar tomadas por la autoridad las mas eficaces medidas á fin de conseguir su captura; encargando la mas estrecha vigilancia á todos los jefes de la costa, tanto para obtener la prision de los que se suponen desembarcados, como para impedir que invadan aquel territorio otros cabecillas.

—El frio se ha apoderado de mí, respondió la jóven con una voz ahogada por las lágrimas; el viento es impetuoso; no entramos en casa?

—Pobre jóven! por qué no lo digiste antes? Nunca me perdonaria si por mi culpa cayeses enferma.

Lozinsky, estrechando entonces con sus brazos para sostenerla su esbelta cintura, aceleró el paso para llegar mas pronto á la casa.

En el dintel de la puerta, Jessica le dió gracias y subiendo precipitadamente á su habitacion, se dejó caer sollozando en una silla.

Empezaba á conocer, infeliz! que amaba á aquel hombre de quien al parecer debian separarla para siempre su categoria, su religion, y sobre todo, los compromisos de su corazon.

V.

Al dia siguiente, Lozinsky, demasiado me-

Vuelven á suscitarse de nuevo los rumores acerca de los proyectos de nuestro gobierno para la alianza con las potencias occidentales en la gran lucha de Oriente.

Véase lo que leemos en *Las Novedades*.

«Se ha dicho que en el consejo de ministros de anteayer se ha tratado de la cuestion de la alianza de España con las potencias occidentales. Segun hemos oido, alguna verdad tiene este rumor; pero no creemos que se haya adelantado mas que otro dia en el consejo acerca de este asunto. Nuestra opinion, desautorizada por ser exclusivamente nuestra, es que el gobierno español, aunque inclinado á la alianza, siempre que esta trajera ventajas á nuestro pais, no lo consumará por la misma razon, sino cuando las potencias occidentales, reclamandola, manifestaran categóricamente cuál seria la utilidad que reportaria la España de tomar parte en la guerra de Oriente. Entonces únicamente el gobierno acudiria á las córtes para someter á su aprobacion el trascendental paso de que nos vamos ocupando. Entonces, y hasta entonces no, es cuando se sabrian la época, las condiciones y la fuerza con que la España se colocaria al lado de Francia é Inglaterra.»

El periódico oficial niega que esté acordado celebrar un consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. para tratar de los asuntos de Crimea.

Parece que por el ministerio de Gracia y Justicia se trata de recoger datos estadísticos para destruir la desnivelacion con que se pagan los haberes del clero parroquial. Hoy existen provincias en que estas atenciones están satisfechas al corriente de sus obligaciones al tiempo que otras lo están con un atraso de bastantes meses.

Dícese que el gobierno trata de presentar, luego que se reunan las córtes, un proyecto de ley que tendrá por objeto indemnizar á las familias de los facultativos y autoridades que sucumban en la enfermedad reinante por su excesivo celo.

Parece que se trata en Hacienda de restablecer el cuerpo de aduaneros, cercenando el de carabineros del reino, con objeto de proporcionar colocacion á unos cuantos que no pueden tener cabida en otra parte.

Leemos en un periódico:

«Hemos recibido por el correo ordinario comunicaciones de Roma que alcanzan al 4. Este

ditabundo y enteramente abstraído en sus propios pensamientos, para advertir la mudanza que se habia operado en toda la persona de Jessica, no observó la nube sombría que cubria su frente, y que hacia ya algun tiempo le habia hecho perder su natural alegría. Silenciosa y triste se halló cierto dia en presencia del jóven, y revisándose de resolucion se decidió al fin á acercarse á él.

Estais indispuerto, sin duda, señor capitán; el fresco de la otra tarde os habrá sido perjudicial. ¿Padeceis todavia de la herida?

—No, hermosa jóven, respondió Lozinsky, alargándole amistosamente la mano; en la actualidad me encuentro bien, muy bien, y el objeto de mi tristeza es que paso aqui mi vida en inútil ocio cuando el ejército avanza aceleradamente, y mis compañeros de armas se cubren de gloria.

Y supirió.

dia pidió el Sr. Pacheco los pasaportes para él y para todos los individuos de la legacion. Su comunicacion, sumamente cortesana y respetuosa con el Papa, termina pidiendo á Su Santidad una audiencia de despedida general para todos los empleados diplomáticos españoles de dicha legacion.»

El 16 circularon alarmantes noticias de Roma y de toda Italia.

Se asegura que el gobierno ha decidido contestar á la alocucion de Su Santidad. Tambien ha resuelto, publicar otro *memorandum* á las potencias católicas, en el que se inserten por su orden cronológico todos los documentos diplomáticos que han mediado entre la Santa Sede y el gobierno español desde que empezó á discutirse la base religiosa, hasta que con la retirada del Nuncio han quedado interrumpidas nuestras relaciones con Roma.

Dice un periódico:

«Tenemos entendido que á propuesta del señor intendente de Palacio, y de acuerdo S. M. y el gobierno, se trata de trasladar al monasterio del Escorial las misiones de Filipinas, pertenecientes á la órden de San Agustín, que se halan establecidas en Valladolid. No existiendo los gerónimos, nos parece excelente pensamiento el de trasladar las misiones á la gran fundacion de Felipe II, con tanta mas razon, cuanto que este monarca dió su nombre á las islas adonde las misiones se destinan.»

El brigadier de la armada, don Nicolás de Manterola, segundo jefe del apostadero de la Habana, ha salido de dicho puerto con los vapores de guerra *Francisco de Asis* y *Ullou*, para desempeñar una comision en la república de Haiti.

La vacante ocasionada en las grandes cruces de San Hermenegildo, pensionadas, por fallecimiento del general marqués de Valparaiso, ha sido concedida al general don Santiago Otero, que es á quien por su antigüedad correspondia.

La cuestion pendiente entre el periódico *La Esperanza* y el capitán general de Burgos, acerca del fusilamiento de dos facciosos, ha terminado por medio de un juicio de conciliacion.

La canalizacion del Ebro adelanta con rapidez, gracias al impulso que de poco tiempo

Y Jessica supirió tambien.

—Lozinsky, si hubierais permanecido en Novogorodeck, vuestro cadaver hubiera sido enterrado con los demas, y vuestro nombre se hubiera perdido entre otros tantos nombres! solo una persona hubiera llorado vuestra muerte, y ¿quereis hoy, por una imprudencia, preparar á esta amiga amarguras aciagas, irremediables, porque no podeis aun sobrellevar las fatigas de la campaña? no, Lozinsky, no podeis sobrellevarlas!

—Jessica, la amiga de que me hablais, preferiria mi muerte á mi ignominia, y hay ignominia para un militar, Jessica, si no se bate cuando los demas lo hacen. ¡Oh! si me amases como ella, pensarias como ella!

—Una lágrima surcó las mejillas de la jóven.

—Ignominia ó muerte! exclamó, ¡entrambas me matarian!

(Se continuará)

esta parte ha recibido. En noviembre próximo surcarán los vapores desde el mar hasta Mequinenza. Para conseguirlo ha sido necesario aumentar el número de jornaleros hasta 1,250 en la sección de aquella villa.

Es tal la plaga de curanderos empíricos que, con motivo de la enfermedad reinante ha invadido nuestras poblaciones, que en muchas de ellas se quejan de los males sin cuento que están causando á muchas familias, que en su credulidad y sencillez admiten los remedios que tales Galenos les proponen, sin atender á los fatales resultados, que la mayor parte de las veces son su consecuencia.

De Badajoz escriben, que en aquella capital dos de estos individuos enteramente ajenos á la ciencia de curar, visitan á porfía con los facultativos, perjudicándolos como es consiguiente en sus intereses y reputación y, lo que es peor todavía, arrojando al sepulcro á los que han tenido la fatalidad de dar crédito á sus falsas y mentidas palabras.

Por real decreto de 16 del actual ha sido nombrado gobernador de esta provincia D. José María Cuellar, secretario cesante del de Sevilla.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 15 publica dos decretos trasladando el gobernador de Cuenca á Salamanca, y el de esta ciudad á Cuenca.

Otro arreglando la enseñanza de los ingenieros de caminos, canales y puertos.

Una real orden autorizando á D. Eduardo Chao para verificar los estudios de una línea de ferro-carril de Valladolid á Vigo.

Dos decretos nombrando dos magistrados para las audiencias de Canarias y de Cáceres.

Una circular recomendando el cuadro sinóptico de la historia de España.

La *Gaceta* del 16 publica una nota del Nuncio de Su Santidad pidiendo su pasaporte.

Varias reales órdenes dando gracias por el comportamiento que algunas personas han observado durante la invasión del cólera en sus pueblos.

Otra de Gracia y Justicia para que acudan á la junta de clases pasivas los que pidan abono de tiempo en su carrera.

Publica además el reglamento de la escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos.

La *Gaceta* del 17 publica una real orden haciendo algunas prevenciones para llevar á cabo la reforma del código penal.

Una circular de Gracia y Justicia para que las solicitudes y documentos que se presenten estén en el sello correspondiente.

Una real orden para que se escluyan de los repartimientos para la comision de los 230 millones las cuotas que por contribucion territorial paguen los montes y bosques de propios.

Otra declarando la cuota que por subsidio se deberá imponer á la nueva industria de fábrica de virutas ó ascoraduras de asta.

Una circular á los gobernadores de provincia haciéndoles algunas prevenciones acerca de la subasta para las líneas electro-telegráficas.

Sección extranjera.

Las comunicaciones de Crimea, del 31 de julio, dicen que no está tan próximo como se creía el ataque de la torre Malakoff. Los trabajos es verdad que adelantan, pero con mucha lentitud, por los inconvenientes materiales que para ello se encuentran.

El *Monitor* publica partes de Dantzick del 14, que dan noticia del bombardeo de Sweaborg por la escuadra aliada. El incendio producido por los fuegos de los buques franceses é ingleses ha durado cuarenta y cinco horas, devorando casi todos los almacenes de provisiones del arsenal. Han saltado también varios polvorines.

Escriben que habian salido mas de treinta buques enemigos cargados de tropas probablemente para ir á Anatolia.

El *Sinai* trae noticias de Constantinopla de fecha del 2 de este mes.

Se transporta inmensa cantidad de proyectiles á las trincheras. Aun hay obras que hacer.

La *Prensa de Oriente* dice que están dispuestas cincuenta y seis baterías para el ataque general, á la izquierda y á una distancia de 50 á 120 metros del enemigo.

Omer-baja no ha vuelto á salir aun. Los turcos fortifican el Danubio.

Las bocas del Sulina están interceptadas por bandidos. El comercio necesita proteccion.

Surten disputas en los Principados entre los turcos y los austriacos. Estos últimos pretenden que se les avise de todos los movimientos de tropas.

Sefer-baja organiza los circasianos.

Schamyl sigue en las montañas.

La ciudad de Kars se defiende.

Sabemos por el telégrafo que el día 7 llegaron á Sweaborg las escuadras francesa é inglesa, y que se aguarda de un momento á otro el bombardeo de dicha plaza. Este acontecimiento es inevitable.

Koenigsberg 12.—Los rusos han decidido, para el caso en que tengan que abandonar á Sebastopol, la construccion de un puente mas arriba de la bahia del mismo Sebastopol. Este puente unirá la ribera Norte con la ribera Sud, entre el fuerte San Nicolás al Norte, y el fuerte San Miguel al Sud.

En nuestras correspondencias particulares de Crimea, dice el *Toulonnais*, leemos que las tropas designadas para formar las primeras columnas de asalto llevan una especie de coraza que en nada impide los movimientos del soldado, y cubre la parte anterior del cuerpo desde el cuello hasta la mitad de los muslos.

El gobierno inglés toma disposiciones previendo una nueva campaña de invierno en Crimea. Con un comerciante de Gloucester ha contratado la construccion de algunos centenares de casas de madera.

Segun las últimas noticias del Báltico, que son del día 7, seguia esperándose una expedicion contra Sweaborg.

Partes telegráficas de Varsavia y de Berlín dicen que el príncipe Paskiewitsch, que ya habia autorizado la libre exportacion de trigo al Austria, acaba de estender esta medida á la Prusia. Los cereales para este punto deberán ir por la frontera ciudad de Granica.

Además de las legiones turcas, alemanas, suizas é italianas, el gobierno inglés se ocupa en reclutar en los Estados escandinavos otra de 12,000 hombres.

La sequedad y el granizo han destruido casi completamente la cosecha en la gran Rusia.

Dicen de Astracan que los turcomanos van asolando las costas del mar Caspio y las riberas del Volga: ya han apresado muchas embarcaciones.

Se cree en Constantinopla que los ministros otomanos favorables á las reformas quieren purgar el divan de todos aquellos de sus colegas que pertenezcan al viejo partido turco. Considerase por tanto inminente un cambio ministerial.

En los Dardanelos ha renacido la calma, pero los bachibozonks asolan las campiñas comarcanas y queman las poblaciones.

Escriben de San Petersburgo, el 29 de julio, al *Diario alemán de Francfort*. Una carta del campo ruso contiene pormenores interesantes

acerca del ejército ruso de Mourawieff. La caballería irregular del cuerpo movable ofrece una reunion de todas las razas cáucasas, tan diferentes entre sí, de las cuales, algunas se ven por la vez primera en aquella circunstancia; el Ozeté de anchos hombros, cabalga junto al largo y delgado Basabaco, cada uno de ellos en un caballo en relacion con su persona. De estos, los que mas llaman la atención son los hermosos habitantes de Katardo, montados en fuertes caballos, vestidos con sencillez, con sencillos y excelentes fusiles. Despues vienen los Kardos, con sus trages bordados de oro, y sus turbantes de colores brillantes, sus lanzas de junco guarnecidas de plumas de avestruz, y con sus finísimos cabellos.

Todos ellos manifiestan el mayor ardor. El inconveniente que hay es que no se conocen los unos á los otros, de modo que cuando se encuentran en el campo, no saben si tienen delante amigos ó enemigos.

En Viena dicen que se observa de algunos días á esta parte extraordinaria actividad en las relaciones diplomáticas del Austria con las potencias occidentales. Segun cartas particulares de dicha capital, el conde de Buol recibió de los gabinetes de Londres y Paris una nota en que se formulaba la negativa de adoptar en estos momentos ninguna nueva negociacion de paz que pudiera anticiparse á los acontecimientos decisivos de la guerra.

América.—Dicen cartas que leemos en la *Gaceta de Silesia* que se habla en Viena de un despacho circular que el gobierno de la Union americana dirigió á todos los gabinetes de Europa anunciándoles que no tolerará ya mas el peage del Sund, é invilando á todas las naciones comerciales á que sigan su ejemplo.

La reina de Inglaterra pasó revista el día 9 á la legion extranjera, cuyo total de hombres llega en la actualidad á 3,500, entre alemanes, belgas, suizos y polacos. Creen los diarios ingleses que se doblará aquel número dentro de un mes. Lord Palmerston declaró que esperaba adquirir de 3 á 4,000 soldados en Italia.

Sin cesar circulan noticias graves acerca de la situacion de Italia. En Roma habrá alguna inquietud, á lo cual debe haber contribuido el que la Francia ha retirado uno de los regimientos que la guarnecian; habiendo advertido al Papa, segun se dice, que no fuese de jornada á Porto de Anzo, como todos los veranos, porque los mazzinianos habian formado en Londres el proyecto de desembarcar allí para apoderarse de Su Santidad.

Sección nacional.

Gerona 13 de agosto.—El sábado por la noche salieron de esta capital, todas las fuerzas que habia disponibles para cooperar al somaten que se levantó en los pueblos comprendidos desde Santa Coloma de Farnés al llano de esta ciudad, con el fin de capturar algunos rebeldes.

La batida no dió el resultado que era de esperar, pues cuando por la noche estenuadas de fatiga, regresaron á esta ciudad las fuerzas del ejército y guardia civil, fué detenido por algunos hombres armados el coche correo que salía para Barcelona.

Gerona 14 de agosto.—A las dos de esta tarde ha sido puesto en capilla Carlos Deles-tain, de nacion francés, y de unos 48 años de edad. Parece que habia sido comandante de carlistas durante la guerra de los siete años. Cojido, cuando la derrota de la faccion de Marsal en los días 2, 3 y 4 de julio pasado, ha debido sufrir la última pena en cumplimiento de un bando dado por la autoridad mi-

estar en el momento de la entrada de las facciones en Cataluña por la parte de los Pirineos del Norte. A las cinco y media ha tenido lugar la ejecución fuera la puerta de la Barca.

La escuadra de Santa Coloma de Farnés, condujo el 14 de 14 á 16 presos segun se nos ha dicho, acusados de haber tenido oculto al cabecilla Marsal.

De Burgos escriben á la *Gaceta*:

Se presentaron en Quintanilla Escalada, carretera de Santander, tres hombres montados y armados; asaltaron y robaron el portazgo, deteniendo un rato el correo; pero sin tocar la correspondencia; se ignora hasta ahora quienes sean estos foragidos.

Dicen de Barcelona:

Han sido presos cuatro individuos en quienes recaen violentas sospechas de estar en intimas y secretas relaciones con los ocultos jefes del partido carlista.

Parece se trata de establecer en dicha población, á imitación de los que hay en varias capitales del extranjero, un banco de cambio, que supónese ha de ser ventajoso para los industriales que no cuenten con grandes fondos. En dicho banco en cambio de sus artefactos ó manufacturas, podrán proporcionarse las primeras materias, á fin de que en tanto que aquellos se venden puedan proseguir sus trabajos.

Se prosigue en Cataluña la activa persecución á los directores de las sociedades secretas de obreros. El día 7 fueron arrestados tres directores de otras tantas sociedades del distrito de Vich, que estaban cenando en una fonda. La propia noche fueron arrestadas algunas otras personas y ocupadas algunas cantidades de dinero. Otros individuos habrán sido arrestados á estas horas en diferentes puntos del principado.

Se ha llevado á cabo el desarme y la reorganización de la Milicia nacional en algunos pueblos de la marina, de la provincia de Barcelona.

De Valencia nos escriben diciéndonos, que sin embargo de que la epidemia no ha entrado aun en el periodo descendente, no presenta esta vez el mismo carácter de gravedad que en el año anterior.

Las noticias agrícolas que hemos recibido de algunos puntos de dicha provincia tienen muy poco de satisfactorias. El estado de los campos no es del todo malo, pero la falta de aguas va dejándose sentir en gran manera, en tales términos, que de no llover pronto, es muy probable se pierdan completamente las cosechas pendientes.

Escriben de Logroño:

La enfermedad reinante continúa estendida por toda la provincia, causando en muchos pueblos considerable número de víctimas. En Cervera de Rio Alhama el desarrollo fué tan intenso y rápido, que aterrado el vecindario y falta la municipalidad de los indispensables recursos acudió al gobernador de la provincia, el cual marchó inmediatamente á llevar el consuelo á aquellas infelices familias.

En la capital son ya pocos los casos, y en lo general mas benignos.

El Imparcial telegráfico, periódico de San Sebastian, dice lo que sigue:

Nos hallamos en el caso de anunciar con toda seguridad que el estado de la salud pública es inmejorable en esta ciudad.

De resultas de los sucesos de Alicante, donde los grupos pedían el restablecimiento de un cordon sanitario, y donde no bastaron las persuasiones para restablecer el orden, el gobernador Barroeta habia desterrado á Cartagena á los principales cabezas de motin.

Con este motivo, el diputado á Cortes por

aquella provincia, D. Manuel Torrecilla y Robles, ha dirigido una esposición á la autoridad civil, constituyéndose en fiador de los desterrados, é implorando gracia para ellos, á fin de que puedan restituirse á sus hogares.

Los periódicos de provincia se oponen á que nuestros soldados partan para Crimea.

Variedades.

En un periódico de la corte hemos visto el siguiente chistoso *acertijo*.

Ansioso el ayuntamiento de esta heroica capital de hacer alguna mejora en pró de la vecindad, reunióse una noche en la sala capitular, y despues de haber hablado de Chamberí y el canal, de la fuente Castellana y la calle de Alcalá, bien porque fuese la hora avanzada por demás ó porque el asunto era de poca monta quizá, cayó en un sueño profundo la municipalidad. Ofendido el presidente de modorra tan tenaz, «Señores, dijo, agitando su cimbalo de metal, ¿para qué somos venidos? ¿Así sabemos velar por el pueblo á quien debemos el nombre de autoridad?» Un palmo de boca abrieron algunos; pero los mas fueron estatuas de mármol á la voz presidencial. Pero tanto y tanto hizo la campanilla sonar, que al cabo se vió despierta la hueste municipal.

«Ahora bien, pues que es preciso de alguna cosa tratar, dijo el presidente, quiero poner á prueba el caudal de vuestros conocimientos y extrema sagacidad con el siguiente acertijo de grande interés local.

—Un acertijo!...

—Silencio.—Dos duros ofrezco dar al que lo acierte.

—Admitido.

—Pues oid, que empiezo ya.

Desperézose el consejo, tomó una actitud formal, y tosiendo el presidente de este modo empezó á hablar:

—Es el caso que en la villa existe un raro animal tan exótico, tan feo, tan desconocido y tan... que ni Buffon ni Lineo supieron calificar. Tiene blanca la pechuga, larga y enjuta la faz, la vista opaca y sombría, la zanca descomunal y hace el nido en las alturas donde habita á su pesar.

—No sigais. Es la cigüeña de San Andrés.

—No es verdad.—Por algo mas que por *ave*, quiere en el mundo pasar, y horror de los malos fuera cómo persiguiese el mal.

—¿Será el cólera?

—Tampoco.—Por costumbre singular huye de donde le llaman, donde no le llaman va.

Frecuenta las calles céntricas, las apartadas jamás, y donde fija su planta luz despide el pedernal.

—El caballo.

—Mucho menos.—Imitador pertinaz de las costumbres del hombre, como él se suele afeitarse.

—Cien reales á que es el mono!

—No es eso.

—El orangutan.

—Mucho menos.—Duerme mucho.

—El camaleon.

—No tal:—Por justo resentimiento le suele el perro ladrar.

—En ese caso, es el lobo.

—No es tan fiero y montaraz.—Como sin serlo presume mas que presume un bajá, las verduleras le silban y le arañan sin cesar.—Amigo del tabernero se nombra; teme al chalan, y hasta requiebra á las mozas, como el ser mas racional.—Lleva un pinchó en la cintura.

—El trapero.

—Y además, en el ropaje que gasta, hay algo que tira al mar.

—La ballena.

—No. Está visto que nadie lo acierta ya.

—«Pues sepamos quien es él;»—gritó el cuerpo concejal; y el presidente exclamó:—Vais á saberlo, escuchad.—Unos le nombran *quindilla*, aquellos *municipal*; este otro *polizonte*, agnizante los mas, y todos fantasma inútil, y todos dicen verdad.

Levantóse la sesión, se fué á dormir cada cual, gozosos de haber resuelto tan grave dificultad.

Se verificó en Calais el ensayo de un nuevo sistema de bombardeo, con cañones de diferentes calibres. Primeramente se colocaron dos piezas de batería, una de ellas encima de una muralla construida al efecto, y la otra sobre un aparato de nueva invención. Despues de haber situado los blancos en dirección de Waldam, comenzaron los disparos, aumentando gradualmente la carga. Era tanto el impulso que llevaban las balas, que llegaron á alcanzar seis kilómetros y treinta metros en la mitad de la carga que pueden contener las piezas. En consecuencia alcanzan los cañones de nueva invención, echándoles la pólvora que resisten, doce kilómetros y sesenta metros.

La bala que es de forma cónica, describe una espiral, y el ruido que produce al salir se asemeja al de una locomotora cuando marcha á todo vapor. Desde las baterías se veia perfectamente el sitio donde daba el proyectil á causa de la gran cantidad de polvo que levantaba al caer en tierra.

Se acaba de publicar en Londres un estado de los consulados y viceconsulados que en la actualidad hay al servicio de S. M. Británica. Están repartidos en toda Europa de la manera siguiente: 35 en Suecia; 22 en Noruega; 14 en Dinamarca; 3 en Prusia; 11 en las ciudades anseáticas; 10 en Sajonia; 2 en Francfort; 10 en Holanda; 4 en Bélgica; 45 en Francia; 67 en España; 30 en Portugal; 1 en Suiza; 17 en Cerdeña; 3 en Toscana; 7 en los Estados romanos; 30 en las Dos Sicilias; 4 en Austria; 13 en Grecia; 62 en Turquía; 8 en Egipto; 7 en la regencia de Tripoli; 5 en la regencia de Túnez; 9 en Marruecos; 2 en Persia; 1 en Abisinia; 1 en Mascate; 25 en los Estados Unidos; 9 en Méjico; 6 en Guatemala; 1 en el país de los Mosquitos; 5 en Haití; 3 en Santo Domingo; 5 en Venezuela; 10 en la Nueva Granada; 1 en el Ecuador; 5 en el Perú; 1 en Bolivia; 6 en Chile; 3 en Buenos Aires; 2 en Montevideo; 1 en Paraguay; 17 en el Brasil; 1 en las Sandwich; 1 en Sarawak; 1 en las islas de la Sociedad; 1 en las Georgianas; 1 en las de los Navegantes; 1 en las de Comoro; 2 en Shervro-River; 1 en la costa de Benin; 1 en la de Biera, y 10 en China.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Juana Francisca, viuda de Molins de Francia, fundadora de las religiosas de la Visitacion, célebre en santidad y milagros.

SANTO DE MAÑANA.

San Timoteo, y compañeros mártires en Roma.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo.